

## Recesión mostraría beneficios de políticas económicas en AL (El Financiero 21/08/09)

Recesión mostraría beneficios de políticas económicas en AL (El Financiero 21/08/09)(Ari Audi) Viernes, 21 de agosto de 2009 Aunque es muy pronto para hacer conclusiones definitivas, las primeras señales sugieren que la actual recesión global podría tener un mayor impacto en el respaldo de las políticas económicas pragmáticas existentes en gran parte de América Latina que en deteriorarlas, expuso Standard & Poor's. Según un reporte de la calificadora, la recesión podría debilitar el atractivo de algunos aspectos del modelo económico de mercado que emanó desde Washington. Pero es poco probable que afecte los pilares de la estrategia de desarrollo económico que la mayoría de los gobiernos de la región ha seguido en los últimos años. La recesión podría incluso fortalecer a la izquierda moderada en América Latina que rechaza el populismo y crear un consenso político más fuerte en torno a las políticas macroeconómicas pragmáticas. El analista Joydeep Mukherji indicó que el impacto político de la recesión global depende de su severidad y duración. "Si la recesión demuestra ser lo suficientemente negativa, el costo social potencialmente elevado en América Latina podría generar nuevas tendencias que afecten las políticas económicas actuales." Agregó que de otra forma, una recuperación moderada en América Latina en 2010 fortalecería la percepción política de que las reformas económicas de los últimos años han valido la pena, al ayudarles a evitar el tipo de colapso económico que ocurrió en recesiones globales previas. "Los países que profundizaron sus reformas, especialmente para la reducción de su deuda y que fortalecieron su flexibilidad fiscal y monetaria, ahora tienen más margen de maniobra para afrontar la situación económica global", apuntó.